

Montes blindo gestión por megaincendio de Valparaíso ante críticas de Contraloría

RECONSTRUCCIÓN. El titular de Vivienda cuestionó el "rigor" de los informes del ente fiscalizador que detectaron sobrepagos de hasta 557%.

Redacción

Las consecuencias del megaincendio que azotó a la Región de Valparaíso en 2024 también han tomado un cariz judicial y administrativo. Luego de que la Contraloría General de la República (CGR) evacuara una serie de auditorías que revelan graves falencias en el manejo de recursos durante la emergencia, el ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes, salió al paso de las críticas con una defensa cerrada de la institucionalidad, aunque no exenta de cuestionamientos hacia la metodología del ente dirigido por Dorothy Pérez.

El informe de la Contraloría puso bajo la lupa la gestión de la entonces delegada presidencial, Sofía González (PC), y de las alcaldesas de Viña del Mar y Quilpué, Macarena Ripamonti (FA) y Valeria Melipillán (FA), respectivamente. Los hallazgos no son menores: pagos no acreditados por más de \$525 millones, sobrepagos en contrataciones que alcanzan un insólito 557%, y un déficit estructural en el control interno.

Desde el Minvu, el ministro Montes fue enfático en señalar que el debate público se ha desviado hacia "descalificaciones" sin un análisis profundo del documento. "Lo importante aquí es que se estudie y entendamos con seriedad ese in-



SEBASTIÁN BELTRÁN GAETE / AGENCIALUC

EL MINISTRO INSISTE EN QUE LOS INFORMES CARECEN DE PROFUNDIDAD Y CONTEXTO.

forme antes de emitir juicios. No se debe suponer, sin que se hayan conocido ni investigado estas conclusiones, responsabilidades o irregularidades", sostuvo ayer el secretario de Estado.

Sin embargo, Montes fue más allá y aseguró que el documento carece de profundidad y, sobre todo, de contexto.

"Debemos comprender la dimensión de la tragedia. Después de que se quemaron las viviendas, había que demoler rápidamente y sacar los escombros. Aquí hubo que actuar con rapidez y eso

no siempre permite cumplir cada procedimiento como en tiempos normales", argumentó Montes, haciendo un guiño directo a la labor del Ministerio de Obras Públicas (MOP), también salpicado por las observaciones de la Contraloría.

Para el titular del Minvu, es imperativo distinguir entre fallas administrativas derivadas de la crisis y eventuales responsabilidades penales.

"No se puede instalar la idea de corrupción sin una revisión más exhaustiva", advirtió, agregando que la difusión

pública de estas irregularidades, como la subcontratación total de servicios por parte de algunas empresas proveedoras, podría terminar socavando la capacidad futura del Estado para responder ante catástrofes.

Pese a los cuestionamientos al informe, Montes aclaró que su postura no es un ataque directo a Contraloría. "Siempre es muy importante que se hagan este tipo de auditorías", matizó, aunque insistió en que el informe "no tiene suficiente análisis antes de hacer acusaciones". ☞